

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 07 de mayo de 2010.



EDUCACIÓN:

Internacional: El hombre de neandertal sí es antepasado del actual: Science

SALUD:

Estatal: Aumentan las temperaturas, alerta Salud

Nacional: Advierten especialistas consecuencias por desinformación sobre la menopausia

Internacional: Mancha negra ya tocó tierra en una isla de Luisiana: Guardia Costera de EU

ECONOMÍA:

Nacional: Entrega Hacienda el balance fiscal 2009 por \$4 billones 382 mil millones

Internacional: Caos en Wall Street; pierde Dow Jones casi mil puntos en una hora

POLÍTICA:

Estatal: Sigue acéfala la FEUM

Nacional: Novena alerta de EU para no viajar a México; siete entidades afectadas

Internacional: Avanza en EU plan de reforma a regulaciones financieras

EDUCACIÓN:

Internacional:

“El hombre de neandertal sí es antepasado del actual: Science”

Al contrario de lo supuesto hasta ahora, el hombre de neandertal fue antepasado del hombre actual, según los resultados presentados por un equipo internacional de científicos, que descifró y analizó gran parte del genoma de esa especie. Se trata de una novedad científica absoluta, dijo el experto alemán Ralf W. Schmitz, quien participó en el estudio sobre el primer borrador del genoma del hombre de neandertal, publicado en la revista Science en su edición de este viernes. La investigación compara partes del mapa genético del hombre primitivo con el del actual. Bajo la dirección del Instituto Max Planck de Antropología Evolutiva de la ciudad alemana de Leipzig, fue secuenciado el ADN del núcleo celular de los huesos de seis hombres de neandertal.

La Jornada, p2a, (Dpa).

SALUD:

Estatal:

“Aumentan las temperaturas, alerta Salud”

La Secretaría de Salud exhortó a la población a no bajar la guardia en esta temporada de calor y más el próximo fin de semana en que las temperaturas podrían llegar hasta los 38 grados; por lo que recomendó ingerir suficientes líquidos, mantenerse en la sombra, usar bloqueadores, no comer en la calle y cuidar sobre todo a los niños menores de cinco años que son los más susceptibles a padecer enfermedades gastrointestinales. De acuerdo con esta dependencia, hasta la semana epidemiológica 14, se tienen detectados 21 mil 404 casos de enfermedades diarreicas, de los cuales cinco mil 350 corresponden a menores de cinco años de edad, además de que se observa una disminución del 4 por ciento respecto del mismo periodo en el 2009.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1625046.htm>.

Nacional:

“Advierten especialistas de consecuencias por desinformación sobre la menopausia”

La disminución en los niveles de hormonas, principalmente estrógenos, indica el inicio de la premenopausia, etapa en la que se encuentran alrededor de 14 millones de mexicanas que tienen entre 40 y 49 años de edad. Los bochornos, la dificultad para dormir y concentrarse, sequedad vaginal, cambios en los periodos menstruales, así como disminución de la libido son algunos de los síntomas de esta etapa que puede durar de dos a cuatro años antes de que ocurra la menopausia, cuyo signo evidente es la interrupción total de la menstruación durante 12 meses. Rosario Valenzuela, especialista en ginecología y obstetricia adscrita al Hospital General Manuel Gea González, resaltó la importancia de que la población femenina conozca sobre esta transición y se prepare para cuando llegue. Entre otras acciones tendría que modificar sus estilos de vida para prevenir, o por lo menos retrasar, el desarrollo de enfermedades graves, como osteoporosis, afecciones cardíacas y alteraciones neurológicas, ligadas a cambios hormonales.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz) y La Unión de Morelos, p.36, (Notimex).

“Laboratorio de bioseguridad de la Ssa”

Debido a que los virus cambian constantemente y se puede incrementar el potencial de transmisión y daño a la salud, todos los días se analizan muestras de agentes causantes de dengue, tuberculosis, sida e, incluso, amenazas de bioterrorismo de tres o cuatro sobres al año, los cuales se reportan como sospechosos de contener antrax, aseguró Celia Alpuche, directora del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre), de la Secretaría de Salud (Ssa). Resaltó la importancia de contar con un laboratorio de bioseguridad nivel 3 (BSL 3), como el que empezará a funcionar en tres semanas en el Indre, en el que se podrá ampliar la capacidad de estudio del país y analizar 30 muestras cada día de males causados por virus o bacterias de alto riesgo para la salud de personas y animales.

La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez).

“Televisión favorece la obesidad en escolares”

Es con la televisión, fuera del horario escolar, el tiempo que mayor ocupa a los alumnos de primaria y secundaria, donde sólo uno de cada tres realiza algún tipo de actividad física o deportes, según revela la Encuesta de Salud en Estudiantes de Escuelas Públicas en México. El estudio aplicado en alumnos de la mayoría de los estados del país, incluido a Morelos, detalla que 50 por ciento de los escolares de seis a 15 años dedican más de 12 horas a la semana a ver televisión, “una actividad altamente sedentaria que también se asocia con el riesgo de obesidad”. La muestra auspiciada por la Secretaría de Salud federal (Ssa) y de Educación Pública (SEP), puntualiza que no es extraño que casi un tercio de los niños y adolescentes entrevistados presentó sobrepeso y obesidad, los cuales son factores de riesgo que pueden llevarlos a padecer diabetes y tener malestares cardiovasculares. Especialistas del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), revelaron que en 10 años la obesidad infantil representará un problema grave de no tomarse medidas para disminuir el alto índice de este sector de la población, pues serán los adultos jóvenes los que comenzarán a enfrentar las consecuencias al padecer enfermedades con origen en el sobrepeso.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5329:television-favorece-la-obesidad-en-escolares-&catid=42:local&Itemid=63

“Cementeras en Hidalgo causan problemas neuronales a niños”

Daños, a nivel neuronal y de la memoria, así como intoxicaciones agudas en menores de edad, provocan las emisiones de la cementera Ecoltec, afirmó el médico y académico de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM), Arturo de León Rodríguez. Tras realizar un estudio a niños de los municipios de Apaxco y Atotonilco, en cuyas inmediaciones se ubica la empresa Ecoltec y otras cementeras, se detectó que el bajo rendimiento escolar de los menores tiene relación con las emisiones tóxicas de las fábricas. Presentan bajo rendimiento escolar. Pero no es que sean incapaces para aprender o flojos: los niños, al igual que todos los habitantes de Apaxco y Atotonilco, son víctimas de la presencia de sustancias tóxicas liberadas al ambiente por la empresa Ecoltec, subsidiaria de Holcim-Apasco, y otras cementeras, ubicadas en los límites del estado de México y de Tula, Hidalgo.

La Jornada, p.39, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“La mancha negra ya tocó tierra en una isla de Luisiana: Guardia Costera de EU”

La marea negra que contamina el Golfo de México tocó ya tierra en la playa de una isla de Luisiana, dio a conocer hoy la Guardia Costera estadounidense, en el primer impacto en tierra confirmado del derrame provocado tras el accidente de una plataforma de la transnacional British Petroleum (BP), del pasado 22 de abril que dejó 11 muertos.

La Jornada, p.28, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Entrega Hacienda el balance fiscal 2009 por \$4 billones 382 mil millones”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó a la Comisión Permanente el balance fiscal, que incluye las obligaciones financieras del gobierno federal, y que para 2009 asciende a 4 billones 382 mil 263 millones de pesos, equivalente a 34.8 por ciento del PIB. El documento explica que ese saldo representa el acervo neto de las obligaciones contraídas para cumplir con las políticas públicas, y reportó que el gobierno federal recurrirá a un déficit de 130 mil millones de pesos para compensar la caída en los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) entre 2010 y 2011.

La Jornada, p.27, (Enrique Méndez y Andrea Becerril).

“Entran por Arizona tres cuartas partes de productos frescos exportados a EU”

Por Nogales, Sonora, se transportan 75 por ciento de los productos frescos que exporta México a Arizona, Estados Unidos, aseveró Bruno Ferrari, director de ProMéxico, organismo del gobierno federal encargado de promover las exportaciones y atraer capitales extranjeros. Agregó que pese a la ley Arizona ninguna empresa mexicana ha modificado sus rutas de traslado ni se ha sumado a un boicot comercial. Tampoco, abundó, han dejado de trabajar en México empresas provenientes de esa región. Consideró que dicho estado resultará más perjudicado que México por la legislación que criminaliza la inmigración indocumentada, y calificó la medida de una enorme torpeza. La economía de Arizona se sostiene en gran parte por el trabajo de connacionales migrantes y compañías mexicanas, añadió.

La Jornada, p.14, (Susana González G.).

“Se estabilizó el flujo de remesas y se anticipa su recuperación, afirma BID”

El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, aseguró que se ha estabilizado el flujo de remesas hacia los países receptores, y el crecimiento observado en México se podría repetir en otras naciones que reciben cifras importantes de los migrantes en Estados Unidos. Sin embargo, las últimas cifras oficiales al primer trimestre de 2010 revelan que el flujo de remesas que los migrantes latinoamericanos enviaron a sus lugares de origen sumó 13 mil 800 millones de dólares, lo que significó una caída de 7 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, y 4 por ciento por abajo de los recursos captados en el último trimestre de 2009.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez y Roberto González Amador).

“Invierte Telmex 100 mdd en centro de seguridad”

Teléfonos de México (Telmex) invirtió 100 millones de dólares en el desarrollo del centro de almacenamiento de datos de alta seguridad Triara, en el que ofrece servicio a 2 mil 500 clientes del sector público y privado. Triara Data Center es la principal empresa de su tipo en el país y América Latina, explicó el consultor comercial Rodrigo Urbina, durante un recorrido por el complejo con el que Telmex busca demostrar que no sólo está en el negocio de las telecomunicaciones a través de la telefonía. Este segmento del negocio consiste en un complejo de concreto contra colisiones, con 11 bunkers resguardados por 298 cámaras, y en los que se guarda la información de las empresas que buscan tener protegidos datos críticos.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

Internacional:

“Caos en Wall Street; pierde Dow Jones casi mil puntos en una hora”

La bolsa de valores de Nueva York, el principal mercado de acciones del mundo, vivió este jueves momentos de verdadero pánico cuando su principal indicador perdió casi mil puntos en sólo una hora, equivalentes a 9 por ciento. Al momento que el índice Dow Jones se hundía, las pantallas de televisión en el piso de remates de Wall Street transmitían imágenes de la policía griega lanzando gases lacrimógenos contra manifestantes mientras el parlamento helénico votaba a favor de un duro plan de ajuste económico que ha llevado a la crispación social al país mediterráneo. Fue un caos absoluto, comentó Steven Starker, cofundador de la firma financiera BTIG LLC a The Wall Street Journal. La volatilidad que vivió la bolsa de Nueva York llevó al principal indicador de esa plaza a perder hasta 998 puntos en una hora, el mayor desplome en su historia en un lapso así. La volatilidad durante 30 minutos hizo recordar a los operadores la corrida de venta de acciones que desembocó en el colapso del mercado en octubre de 1987, refirió el Journal.

La Jornada, p.22, (Agencias).

“La crisis griega afectó al peso, que se depreció ayer 3.46% ante el dólar”

El peso mexicano se depreció 3.46 por ciento, al cerrar en las operaciones interbancarias o mayores a 10 mil dólares en 13.13 pesos por dólar, ante el temor de que los problemas en Grecia pudieran interrumpir la recuperación económica mundial. El tipo de cambio libre que se aplica al público en ventanillas de casas de cambio y bancos también fue severamente golpeado por los acontecimientos globales, hasta alcanzar un máximo de 13.31 pesos por dólar y después concluir la jornada en 13.20 pesos. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que se presenta un ajuste en las posiciones especulativas y se vigila el mercado (cambiarío) con mucho cuidado, aunque por el momento no se ve algún factor de preocupación.

La Jornada, p.23, (Israel Rodríguez y Roberto González Amador).

“Caen precios del petróleo por crisis en la UE”

Los precios del petróleo se desplomaron por tercera sesión consecutiva, al perder casi tres dólares en Nueva York y Londres, por temores a que la crisis de deuda en Grecia alcance a otras economías de la zona euro. El barril de West Texas Intermediate (WTI) que cotiza en Nueva York para entrega en junio perdió 2.86 dólares en relación con el día anterior, al terminar en 77.11 dólares; sin embargo, después del cierre cayó hasta 74.58 dólares. En las tres últimas sesiones acumuló un pérdida de 9.08 dólares, equivalente a 10.5 por ciento. El Brent del mar del Norte en Londres con igual vencimiento perdió 2.78 dólares a 79.83 dólares. En México Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la mezcla mexicana de exportación cerró el jueves la sesión en 69.43 dólares por barril, es decir, 5.82 dólares menos con respecto del pasado martes, toda vez que el miércoles por ser feriado Pemex no publicó cotización.

La Jornada, p.25, (Afp y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Sigue acéfala la FEUM”

Sin acuerdos se mantiene el Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), para establecer las bases de una convocatoria que permita la elección de nuevo presidente. Los estudiantes notoriamente divididos en grupos se conducen en función de los intereses de quienes están encabezando sus aspiraciones de ser parte del Comité Ejecutivo y ayer una vez más, Gustavo Pozas Márquez, ex vicepresidente de la FEUM, se volvió a autonombrar dirigente de la organización estudiantil, avalado por un grupo de seguidores. Se convocó ayer a reunión de CGR y al no haber acuerdos, Pozas Márquez aprovechó para por segunda vez hacerse presidente de la FEUM.

La Unión de Morelos, p. 21, (Salvador Rivera).

“Intercambiarán estudiantes entre Morelos y Washington”

Con el fin de que estudiantes morelenses realicen intercambios académicos y laborales, y para que puedan ser capacitados en administración pública, el gobernador del estado, Marco Adame Castillo, firmó un convenio de colaboración con la organización The Washington Center. “Este acuerdo nos permite contar con una opción más para el desarrollo y la formación de estas habilidades mundiales, que son indispensables en la formación de estudiantes morelenses y los profesionales de nuestro estado”, expresó el mandatario estatal.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz) y La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/86569-apoya-formacion-de-profesionistas-convenio-con-the-washington-center>

“Pactan promoción de Cuernavaca”

El presidente municipal Manuel Martínez Garrigós y el gobernador Marco Adame Castillo acudieron ayer a firmar un convenio con el representante del Grupo Carso y vicepresidente de Movilidad y Turismo para la Región III de la Federación Internacional Automovilística, Ignacio González Fausto, para realizar una campaña de difusión y promoción turística dirigida a 100 millones de personas en el mundo para darles a conocer los atractivos, hospitalidad, seguridad y promociones que ofrecen los prestadores de servicios de la ciudad de la eterna primavera.

Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, (José Luís Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/86564-convenio-con-el-grupo-carso-para-la-capital>

“PASA se aprueba, y MMG la tacha”

Mientras la concesionaria del manejo de la basura de Cuernavaca, PASA, informó que la unidad verificadora por ella contratada reportó que no hay contaminación ambiental en el relleno sanitario de Loma de Mejía, el alcalde Manuel Martínez Garrigós sostuvo su intención de cancelar el contrato. Jorge Brambila, director de PASA, confió en que los resultados de la evaluación que encargó el ayuntamiento capitalino serán iguales a los reportados por Intertek. La Unidad Verificadora Ambiental (UVA) contratada por la empresa Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca demostró que el depósito de basura en el relleno sanitario de Loma de Mejía no afecta al medio ambiente. Así lo informó el director regional de PASA, Jorge Brambila Morán, quien agregó que este mismo resultado tendrá que reportar la UVA designada por el Ayuntamiento de Cuernavaca, cuyos resultados se prevé sean mostrados la semana próxima.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel); La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/86561-pasa-no-contamina-el-relleno-sanitario-de-loma-de-mejia>

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1625031.htm>

“Liquidan a 12 de extracción panista”

La depuración de la nómina del Ayuntamiento de Cuernavaca continúa. En días anteriores fueron liquidados 12 directores y subdirectores de extracción panista, declaró el Oficial Mayor, César Cruz Ortiz. El encargado del área administrativa del ayuntamiento informó que la liquidación de los ex trabajadores correspondió a las plazas denominadas “de confianza”, las cuales se tenían que desocupar desde el término de la anterior administración. De acuerdo con el objetivo de la Reforma Administrativa, agregó, aún existen 460 puestos de trabajo que no se han desocupado. “Tenemos una nómina muy abultada de los panistas que no se han ido, de los azules que no han querido dejar el puesto. Es una nómina abultada porque no hemos tenido los recursos para liquidar a esta gente, que fue un compromiso que hizo Roque González”.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/86544-seran-despedidos-mas-panistas-que-no-justifiquen-cargos-que-ocupan>

“Multa SCT a la comuna capitalina”

Debido a que el ayuntamiento de la capital del estado ha colocado de manera irregular 10 anuncios espectaculares en el libramiento Cuernavaca, el Centro SCT multó a la administración que encabeza Manuel Martínez Garrigós con más de 170 mil pesos. De acuerdo con lo manifestado por el director general del Centro SCT Morelos, Fidel Giménes Valdés, ya se le notificó al síndico procurador, Humberto Paladino Valdovinos, que tales anuncios deben retirarse antes del 30 de mayo, porque obstruyen la visibilidad de las cámaras de video vigilancia que se encuentran en algunas de las entradas y salidas de esa carretera que comunica a la autopista Miguel Alemán con la Autopista del Sol.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1625030.htm>

“Registra PGJ una denuncia al día por extorsión”

La extorsión telefónica sigue siendo uno de los delitos de mayor impacto, sobre todo durante los últimos meses en que la sociedad morelense vive con pánico ante la violencia protagonizada por bandas criminales, que se disputan el control del estado. La Procuraduría General de Justicia en los últimos ocho meses ha registrado una denuncia diaria por el delito de extorsión telefónica. Según las estadísticas oficiales, entre septiembre de 2009 y abril de 2010 la Subprocuraduría de Investigaciones Especiales de la PGJ ha iniciado 240 carpetas de investigación por este delito.

La Unión de Morelos, p.19, (Maciel Calvo).

“Se quejan transportistas por cierre de calles en el centro”

Ayer más calles del primer cuadro de Cuernavaca fueron cerradas, la más importante fue Galeana, que conecta al centro con el sur de la ciudad, situación que generó molestias en los transportistas porque no se les informó de tal acción y sufrieron afectaciones económicas. El transporte colectivo resultó el más afectado, porque no se les avisó del cierre de las calles Galeana esquina con Gutemberg y tuvieron que buscar por su cuenta vías alternas para circular hacia la colonia Las Palmas y salir a Temixco y otras rutas ya dispuestas. Dagoberto Rivera Jaimes, dirigente de la Federación Auténtica del Transporte, informó que la remodelación de estas calles del centro histórico causó muchos problemas a los rutereros, ya que las vías alternas por las que deberán circular, por lo menos en tres semanas, obligará a más tiempo y dinero invertido por cada viaje realizado.

La Unión de Morelos, p.23, (Ana Mata).

Nacional:

“Novena alerta de EU para no viajar a México; siete entidades afectadas”

El Departamento de Estado actualizó ayer su alerta de viaje para los ciudadanos estadounidenses que deseen visitar o residir en México, debido a la grave situación de inseguridad y violencia asociada al narcotráfico. De manera concreta recomienda dejar de hacer visitas a los estados de Michoacán, Tamaulipas y algunas partes de Chihuahua, Sinaloa, Durango, Coahuila y Guerrero. En la alerta –la novena del año– informa que extendió de manera indefinida la autorización para facilitar la salida de familiares del personal diplomático que labora en los consulados de las ciudades fronterizas de Tijuana, Baja California; Nogales, Sonora; Ciudad Juárez, Chihuahua; Matamoros y Nuevo Laredo, Tamaulipas, así como en Monterrey, Nuevo León. Si bien el Departamento de Estado considera imperativo que las personas entiendan el riesgo que implica viajar a México, precisa que millones de ciudadanos visitan anualmente el país de manera segura. Refiere que el gobierno hace un esfuerzo considerable para proteger a los ciudadanos estadounidenses y otros visitantes que se encuentran en los destinos de mayor turismo. De hecho, menciona que en las áreas de descanso no se observan los niveles de violencia derivados del narcotráfico que se registran en la frontera y en las rutas de trasiego.

La Jornada, p.5, (Georgina Saldierna).

“Analizarán rectores la ola de violencia para elaborar propuestas de solución”

Ante la ola de violencia que prevalece en México, que ha provocado la muerte de civiles, incluidos alumnos y trabajadores universitarios, es necesario recuperar la legalidad y el estado de derecho lo antes posible, señaló Enrique Fernández Fassnacht, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Advirtió que las instituciones de educación superior no vamos a permanecer de brazos cruzados. Entrevistado después de que entregó un diploma al filósofo y catedrático Enrique Dussel como profesor emérito de la UAM, manifestó que las universidades y la sociedad en general repudiamos cualquier tipo de violencia, y nos manifestamos claramente en contra. Calificó de muy lamentables los hechos en que han perdido la vida alumnos y empleados de instituciones educativas públicas y privadas. Expuso que rectores de todo el país sostendrán una reunión durante la 34 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines para abordar, entre otros temas, la inseguridad que enfrentan las comunidades de las casas de estudio en el contexto que se vive en el territorio nacional por la lucha contra el narcotráfico.

La Jornada, p.9, (Laura Poy Solano).

“Se cae ley antiaborto”

La reforma a la Constitución local que preveía otorgar derechos a las personas desde el momento de la concepción, conocida como ley antiaborto y promovida por el gobernador Fidel Herrera Beltrán, quedó sin efecto porque en la votación en segunda vuelta no obtuvo el apoyo de dos tercios del Congreso estatal de Jalapa, Veracruz: sólo 24 legisladores (la mayoría priístas y panistas) votaron a favor, cuando se requerían al menos 34 sufragios para ratificarla. Este revés fue calificado de pifia enorme por los diputados de PRD, Convergencia y PT.

La Jornada, p.33, (Andrés T. Morales).

“Aceptan diputados recorte de 3 mil plazas en Tabasco”

El Congreso local aprobó tres proyectos de decreto presentados por el Ejecutivo estatal, entre ellos la eliminación de más de 3 mil plazas de la administración pública y la desaparición de 10 dependencias del gobierno del estado. Legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tomaron la tribuna para tratar de impedir la votación, pero las propuestas fueron aprobadas por las fracciones de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional, del Trabajo, Verde Ecologista y Nueva Alianza.

La Jornada, p.34, (René Alberto López).

“Debe invertirse en los jóvenes, no en armas: Ebrard”

Para que México salga adelante, en vez de comprar armas hay que invertir en los jóvenes, aseveró ayer Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal. Si así se hiciera no habría la violencia que todos los días estamos viendo. Al poner en marcha el programa intergeneracional *Acá entre nos*, el mandatario capitalino puntualizó que se debe construir una sociedad diferente, donde nadie esté solo, no haya violencia, atropellos, abusos ni racismo, como el que ahora estamos viendo en Estados Unidos en contra de los y las mexicanas. Ante cientos de jóvenes y adultos mayores reunidos en el Auditorio Nacional, Ebrard enlistó los programas sociales que su administración tiene para estos sectores de la población. Por medio de ellos queremos cambiar la sociedad que tenemos. Porque estamos inconformes por la desigualdad, el abuso, el maltrato. Podemos hacer las cosas mejor y nuestra sociedad puede ser diferente.

La Jornada, p.36, (Gabriela Romero).

“Suspender de inmediato la supervía, piden al GDF vecinos y perredistas”

Diputados federales y locales del PRD, junto con la dirigencia de ese instituto político en el Distrito Federal, acordaron con vecinos afectados por la construcción de la *supervía* poniente entregar al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, un escrito en el que le solicitan la suspensión inmediata del proyecto por falta de información sobre los impactos urbano, ambiental y social de la obra. Al concluir un foro sobre la vialidad, convocado por legisladores del sol azteca, la diputada federal Leticia Quezada presentó un resolutive en el que se plantea, además, pedir al gobierno capitalino que haga público el contrato con las empresas a las que otorgó la concesión del proyecto, y la salida de la fuerza pública de la zona. El representante jurídico de los vecinos que se oponen al proyecto, Luis Miguel Cano, informó en el foro que ayer mismo presentó un recurso de revisión contra la negativa del juzgado décimo de distrito en materia administrativa de otorgar la suspensión de oficio dentro del juicio de amparo, con la que el gobierno de la ciudad estaría impedido de realizar desalojos y demoliciones en los predios expropiados.

La Jornada, p.36, (Ángel Bolaños y Laura Gómez).

Internacional:

“Avanza en EU plan de reforma a regulaciones financieras”

El Senado estadounidense logró el miércoles avances sobre un proyecto de reforma de las regulaciones financieras con la aprobación de dos enmiendas que pretenden evitar que se repitan los enormes rescates de firmas de Wall Street con dinero de los contribuyentes. Con una votación abrumadora, las enmiendas fueron añadidas a un proyecto de ley de reforma más amplio, junto a otras dos medidas menos polémicas, aunque en el horizonte surge la amenaza de problemas inminentes en la discusión sobre la protección de los consumidores y la regulación de los mercados de derivados. El Senado votó por 93 frente a 5 un plan que establecería un nuevo protocolo de gobierno para embargar y desarticular grandes firmas financieras con problemas. La medida busca un camino intermedio entre los criticados rescates de 2008, de firmas como AIG, y la bancarrota de Lehman Brothers.

La Jornada, p.25, (Reuters).

“Libera la Armada rusa buque petrolero secuestrado por somalíes en el Golfo de Adén”

En una fulminante operación que podría servir de guión para una película, unidades de élite de la Armada de Rusia liberaron la madrugada de este jueves a la tripulación de un petrolero ruso secuestrado la mañana del miércoles por piratas somalíes en el Golfo de Adén, unas 350 millas náuticas (alrededor de 648 kilómetros) al este de la isla de Socotra, Yemen. El petrolero Moscow University con 23 tripulantes, todos rusos, que transportaba hacia China 86 mil toneladas de petróleo con un valor aproximado de 51 millones de dólares, fue capturado por un grupo de piratas somalíes que asaltaron el buque con armas de grueso calibre y lanzagranadas.

La Jornada, p.29, (Juan Pablo Duch).

“Los tories, arriba pero sin alcanzar el poder”

Los conservadores liderados por David Cameron encabezaron las elecciones británicas más inciertas en décadas, pero sin lograr la mayoría absoluta de escaños que les permitiría regresar al poder tras 13 años de laborismo, según un sondeo a boca de urna. Los tories lograrían 305 diputados, 21 menos que la mayoría absoluta de 326 de los 650 escaños del parlamento, según una actualización de esta encuesta difundida por las televisoras británicas BBC, Sky e ITV. Los laboristas del primer ministro Gordon Brown obtendrían 255 y los liberaldemócratas de Nick Clegg, sólo 61, dos menos que en la legislatura saliente, pese a haber sido los grandes animadores de esta reñida campaña, siempre según la misma fuente. Si se confirman, estas cifras resultarían en un hung parliament, o parlamento sin mayoría absoluta, una situación que no se había producido en este país desde 1974 y que era motivo de preocupación para los grandes partidos y los mercados. A falta de constitución escrita, las normas convencionales dicen que el primer ministro saliente, o sea Gordon Brown, tiene la opción de dimitir o de seguir en el poder para tratar de formar en prioridad una concertación para gobernar.

La Jornada, p.2, (Afp).

“Logran indígenas ecuatorianos aplazar la votación de nueva ley sobre el manejo del agua”

Los indígenas lograron este jueves que el Congreso ecuatoriano aplase la votación de una ley sobre el manejo del agua, tras nuevas protestas que fueron reprimidas por la policía y dejaron dos manifestantes heridos. La Asamblea –de mayoría oficialista– resolvió postergar la discusión del proyecto al que se oponen los indígenas con el argumento de que perderán el control de las fuentes hídricas en sus territorios, y favorece a mineras y empresas embotelladoras.

La Jornada, p.30, (Afp).

“Saca Unasur a Porfirio Lobo de la cumbre de América Latina con la UE en Madrid”

El presidente Luiz Inacio Lula da Silva y sus pares sudamericanos irán a la cumbre América Latina y Caribe-Unión Europea (UE) a efectuarse los días 18 y 19 de este mes en Madrid, tras ser informados de que el mandatario hondureño Porfirio Lobo no participará, informó este jueves la presidencia brasileña. La decisión de Lula de ir a la cumbre fue confirmada después de que el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, le comunicó que habló con el anfitrión de la cumbre, el español José Luis Rodríguez Zapatero, y fue informado de que Lobo solo participará de la reunión de la UE con los países centroamericanos y no de la plenaria con América Latina, dijo la fuente oficial.

La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Reuters).

“Enfrenta el gobierno de Bolivia una ola de protestas; marchan miles de estudiantes”

El gobierno de Bolivia enfrentó hoy una oleada de protestas con marchas de miles de estudiantes de las universidades públicas en las capitales de los nueve departamentos del país, en defensa de la autonomía y por un mayor presupuesto. Al mismo tiempo, unos 180 obreros fabriles se movilizaron en varias ciudades en rechazo al incremento salarial de 5 por ciento decretado por el gobierno y la agudización del conflicto en Caranavi, donde los comuneros bloquean desde hace 11 días la carretera para exigir la construcción en esa población de una planta procesadora de cítricos.

La Jornada, p.31, (Rosa Rojas).

“GB descubre petróleo en islas Malvinas”

La empresa británica Rockhopper anunció haber descubierto petróleo en la cuenca norte de las islas Malvinas, en Sea Lion. Mediante un comunicado explicó que no podía aún especificar si el hallazgo era comercialmente viable. La empresa de exploración petrolera precisó que todavía debe reunir más informaciones ante de decidir si conviene tapar y abandonar el pozo o llevar a cabo otras pruebas para asegurarse de su viabilidad comercial.

La Jornada, p.31, (Afp).

“Miles despiden al presidente nigeriano”

Miles de nigerianos acudieron al funeral del presidente Umaru Yar'Adua, quien murió el miércoles en la capital tras una larga enfermedad cardíaca. Multitudes de hombres vestidos con ropas tradicionales de colores acudieron al estadio de Katsina, ciudad natal del mandatario, para despedirlo.

La Jornada, p.31, (Reuters).